

Edición del 17 de marzo de 2024

Año 116 - N°6.6429

Representante Legal y Director:

Obispo Óscar Blanco Martínez OMD

Editor: Pbro. Fredy Subiabre Matiacha

fredysubiabre@gmail.com

Impresión:

Patagónica Publicaciones S.A.

Diseño Editorial: Jacqueline D.

www.iglesiademagallanes.cl



El Amigo de la Familia

Semanario fundado por Mons. José Fagnano el 19 de enero de 1908

No partimos de cero,
Partimos de
CRISTO



LAS HERMANAS FUNDADORAS DE LA COMUNIDAD DE PUNTA ARENAS JUNTO A LA SUPERIORA GENERAL, RECIBEN EL CRISTO DE SAN FRANCISCO DE ASÍS: ¡RESTAURA MI IGLESIA!



LAS HERMANAS SIERVAS MISIONERAS DEL DIVINO ESPÍRITU EN LA EUCARISTÍA DE LA CATEDRAL: "NOS HEMOS SENTIDOS MUY ACOGIDAS", MANIFESTARON.



LA COMUNIDAD RELIGIOSA JUNTO AL PASTOR DIOCESANO.

¡BIENVENIDAS SIERVAS MISIONERAS DEL DIVINO ESPÍRITU!

La Iglesia Magallánica recibe con alegría a nueva comunidad religiosa

En la celebración de la eucaristía del mediodía del domingo 10 de marzo en la iglesia Catedral, se dio la bienvenida a la religiosas del Instituto de las Misioneras Siervas del Divino Espíritu, comunidad que se funda en la región de Magallanes para desarrollar su trabajo pastoral.

En la eucaristía de bienvenida, el obispo Óscar manifestó: "Como Iglesia que peregrina en este región de Magallanes y, en este domingo de la alegría, nos alegramos por la presencia de una Comunidad Religiosa: Las Siervas Misioneras del Divino Espíritu quienes junto a su Madre General, la Hermana María Consuelo Monsalve, nos traen una buena noticia que es motivo de alegría y esperanza para nuestra Iglesia. En junio pasado fui a Colombia buscando ayuda para nuestra diócesis a congregaciones y seminarios, pidiendo la presencia de sacerdotes y religiosas. Estas hermanas acogieron la invitación y aquí está el resultado. Ellas muy generosamente, discernieron y decidieron venir a la Iglesia más austral del mundo para traer su carisma misionero, su espiritualidad franciscana y venir a integrarse a este "caminar juntos" para misionar, para hacer una Iglesia en salida.

Nosotros estamos muy contentos porque esto nos va a ayudar para ser esta Iglesia en salida que el Papa Francisco tanto nos pide y con esos acentos en nuestro Plan Pastoral Diocesano: ir a las calles, ir a los pueblos, ir a las casas para llevar la Buena Noticia de que Dios nos ama.

Hay una canción de la liturgia que dice: "Entra en la casa del pobre y haz que su rostro sonría". Eso es lo

que hoy muchos esperan de nuestra Iglesia, entrar en la casa del pobre, del enfermo, de quien no tiene trabajo, de aquel que está solo, desesperanzado y hacer que su rostro y su corazón vuelvan a sonreír. Por eso hoy estamos muy contentos con la presencia de las Hermanas que en este cuarto Domingo de Cuaresma, el Domingo de la Alegría, en que van a iniciar una nueva misión con esta nueva comunidad religiosa femenina en nuestra Iglesia Magallánica, uniéndose a tantos misioneros y misioneras que han pasado por esta Iglesia y siguen estando presente, anunciando esta Buena Noticia hoy día, que nos llena de alegría y esperanza.

Los invito a todos a dar gracias a Dios por manifestar su presencia en medio nuestro, animarnos y querernos tanto, invitándonos a confiar y creer en él. Que María nuestra Madre siga acompañándonos e intercediendo por cada uno de nosotros".

La Comunidad presente en la eucaristía de la Catedral y en quienes seguían a través de la televisión y las redes sociales fueron testigos privilegiados de la fundación de una nueva comunidad religiosa en nuestra diócesis. El Papa Juan Pablo II cuando estuvo en Punta Arenas hizo suyas las palabras del Salmo diciendo: "Te invoco Señor desde el confín de la tierra". A evangelizar el confín de la tierra llegaron estas hermanas. El secretario canciller del Obispado, Diácono Óscar Núñez Valenzuela lee el decreto, el que fue refrendado por el aplauso espontáneo de la asamblea que manifestó así su alegría por este regalo del Señor para nuestra Iglesia Diocesana. Luego el obispo firmó el Decreto Fundacional.



UN GRUPO DE LA RENOVACIÓN CARISMÁTICA QUE ACOGE A LA NUEVA COMUNIDAD RELIGIOSA.



EL OBISPO FIRMA EL DECRETO DE FUNDACIÓN DE LA COMUNIDAD DE LAS HERMANAS SIERVAS MISIONERAS DEL DIVINO ESPÍRITU EN LA DIÓCESIS DE PUNTA ARENAS.



LAS HERMANAS FUNDADORAS JUNTO A MIEMBROS DEL CONSEJO GENERAL DEL INSTITUTO RELIGIOSO.



LA SUPERIORA GENERAL, HERMANA MARÍA CONSUELO MONSALVE SARRAZOLA SE DIRIGE A LA COMUNIDAD.



LAS RELIGIOSAS PARTICIPARON ACTIVAMENTE EN LA CELEBRACIÓN DE LA EUCARISTÍA EN LA QUE INICIARON SU MISIÓN PASTORAL EN LA IGLESIA MAGALLÁNICA.





**Diócesis de Punta Arenas
Iglesia de Magallanes**

Ref: Confiere oficios Eclesiásticos.

“Cuando se trate de conferir en una Diócesis un oficio Eclesiástico a un religioso o religiosa, este es nombrado por el Obispo diocesano, previa presentación o al menos asentamiento del Superior competente”

DECRETO N° 06/24

Vistos:

1. La solicitud del Obispo de Punta Arenas a la Superiora General de las Misioneras del Divino Espíritu en Colombia.
2. La presentación de la Hermana María Consuelo Monsalve Sarrazola, Superiora General de las Misioneras Siervas del divino Espíritu, del 29 de noviembre de 2023.

En virtud : Del canon N° 682 del Código de Derecho Canónico

DECRETO:

Con el presente Decreto, se acoge y da inicio a la misión en la Diócesis de Punta Arenas al Instituto Misioneras Siervas del Divino Espíritu.

La comunidad que dará inicio a esta misión estará compuesta por:

- Hna. MAYRA YACKELINE CALDERON RAMIREZ (s)
- Hna. LEIDY TATIANA SOLORZANO ALCIVAR
- Hna. LILIANA ADRIANA LLANO ZHININ
- Hna. LILA MARIA CRISTOBAL TRINIDAD

Las actividades a desarrollar en el trabajo pastoral como actividades de evangelización en la diócesis, le serán impartidas por el Obispo Diocesano, en comunión con esta comunidad religiosa.

La fecha de Fundación del mencionado Instituto se efectuará el día 10 de marzo de 2024 en la Iglesia Catedral de Punta Arenas.

+ **Oscar Blanco Martínez o.m.d.**

Padre Obispo de Punta Arenas

Oscar Núñez Valenzuela, Diácono

Secretario Canciller

Dado en nuestra sede Episcopal de Punta Arenas, a 10 de marzo 2024

Luego se hicieron dos signos muy significativos: la entrega de las Orientaciones Pastorales a la superiora General y a las hermanas de la nueva comunidad de parte del Vicario de Pastoral, P. Miguel Molina, signo que quiere expresar que entre todos queremos construir la Iglesia en comunión y desde una Pastoral Orgánica, cada uno desde su vocación y carisma. Y el otro signo entregado por la Comunidad de la Orden Franciscana Seglar de Punta Arenas con la imagen del Cristo de San Damián, aquel que la tradición dice habló a San Francisco diciendo: “Restaura mi Iglesia”, signo para estas religiosas que asumen una nueva misión en nuestra Iglesia Diocesana y que, desde su espiritualidad franciscana, están llamadas a renovar la vida de nuestras comunidades desde su carisma y talentos.

Luego la Madre General del Instituto de las Hermanas Misioneras Siervas del Divino Espíritu, hermana María Consuelo Monsalve Sarrazola, se dirigió a la Comunidad: “Es un momento muy emocionante, no pensé que iba a ser tan solemne. Lo primero que quiero decirle al Señor es ¡Gracias por habernos traído este lugar! porque es muy bonito y estamos muy contentas de haber llegado, con gente tan atenta, tan cariñosa y que nos ha hecho sentir tan bien. Agradecemos también a Monseñor Oscar Blanco que es el instrumento que Dios ha utilizado en este momento para traernos a este lugar, por su docilidad, su apertura al Espíritu Santo y de escuchar lo que Él quería para esta Iglesia y que nos transmitió a nosotras y nos convenció. Gracias a él, a todos los diáconos, a todos los sacerdotes y a todos los que hacen parte de la Pastoral de Evangelización de esta diócesis... ya se nota que hay un buen trabajo pastoral, con gente bien dispuesta y formada. Nos unimos a un grupo muy importante para seguir trabajando. Vienen cuatro hermanas. En este momento hay tres porque la otra aun requiere de los documentos necesarios para poder entrar al país. Pidamos al Señor para que pueda entrar y ser parte con sus hermanas de la comunidad.

Nosotras somos un Instituto que nació en Colombia en el Departamento de Antioquia hace 40 años. Nacimos bajo la inspiración del P. Emiliano Tardif, Mons. Alfonso Uribe Jaramillo y el P. Diego Betancourt. Ellos tres se dedicaron a predicar por el mundo la doctrina del Espíritu Santo y la Renovación Carismática.

Mons. Uribe se sintió particularmente llamado para fundar un Instituto de vida religiosa para hacer conocer al Espíritu Santo que ha sido el eterno desconocido y hacer presente al Señor y la corriente de gracia a través de la Renovación Carismática y nos fundó a nosotras junto a la hermana Blanca Ilvia Álvarez Rincón, una capuchina que le colaboró y falleció hace ocho años, Monseñor Alfonso Uribe hace 30 a diez años de la fundación y nos dejó su legado de carisma misionero.

No trabajamos en instituciones formales, por ejemplo, hogares, colegios, aunque si podemos ir a dar formación allí. Vamos donde seamos enviadas por el pastor diocesano a llevar el mensaje de la verdad, que es Jesucristo y llevar el mensaje de paz y alegría como los franciscanos, porque tenemos esa espiritualidad.

Una parte fuerte de nuestra misión es la visita a las familias, a todos los hogares que sea posible, para escuchar y orar, especialmente oramos mucho por las personas que tienen problemas, dificultades, soledad, tristeza, enfermedades y ahí realizar nuestro trabajo misionero.

Vine a dejar a las hermanas junto a la hermana Lorena Rosado, ecuatoriana, que hace parte del gobierno de la comunidad y la hermana Flor Elena Orozco superiora de la comunidad de Calama. Y yo vengo a dejar a las hermanas de esta nueva comunidad para asegurarme que no se vuelvan detrás mío, porque sé que ustedes las van a cuidar bien. Aquí las dejo, tienen mucha energía, son jóvenes y pueden trabajar en lo que Dios les encomiende y todo lo que ellas puedan dar con cariño a la misión. Estamos seguras que así será. Nosotras desde Colombia, donde está la comunidad central, vamos a seguir acompañando a todos ustedes, cuenten con nuestra oración. Cuando llegamos a un lugar, los miembros de esa comunidad ya se hacen parte de nuestra familia. Actualmente estamos trabajando en 9 países y esos países están en nuestro corazón todos los días en la oración. Así que ustedes ya son parte de nuestra oración. Una bendición muy grande para cada uno de ustedes y sus familias. Que el Señor los bendiga. Gracias por acogernos”.

La Hermana Maira, superiora de la comunidad de Punta Arenas manifestó: “Estoy agradecida por esta experiencia que el Señor nos regala. Agradecida de mis hermanas, la hermana superiora del Consejo general y a las hermanas del Consejo que nos confían esta misión, pero agradecer sobre todo al Señor pues es Él quien nos ha elegido y estamos aquí confiadas en él, que ha puesto sus instrumentos, que son todos ustedes. Esta misión no la podemos realizar si no contamos con su ayuda, con su acogida, con su servicio. Aquí estamos dispuestas, alegres y que el Señor nos acompañe en este camino de fe”.

Por su parte, el obispo valoró la presencia de las hermanas de este Instituto de religiosas, que estarán instaladas en el Santuario de San Sebastián, donde tendrán su residencia. “Les damos la bienvenida y nos comprometemos a orar por su misión”, finalizó el prelado.

PRIMER ENCUENTRO DEL AÑO DEL APOSTOLADO DE LA DIVINA MISERICORDIA



Durante el fin de semana recién pasado y después de mucho tiempo se vuelve a reunir el Apostolado de la Divina Misericordia. Le damos la bienvenida

y pedimos a nuestro Padre Dios les de la fuerza y la voluntad para seguir creciendo en la oración (Comunidad Cristo Amigo. Facebook Parroquia Cristo Obrero de Punta Arenas)

EUCARISTÍA DE INICIO DE AÑO ESCOLAR EN EL INSTITUTO DON BOSCO

El miércoles 6 de marzo, la comunidad educativa del Instituto Don Bosco se congregó para celebrar la eucaristía, organizada por el área de evangelización, para dar inicio al año escolar. Los alumnos de 1° básico hasta los de 4° medio, se unieron en esta especial ocasión para iniciar juntos este nuevo ciclo de aprendizaje y crecimiento. La celebración fue presidida por el P. Director, Pedro Carrera SDB, y concelebrada por el capellán, P. Germán Balboa SDB. Un momento de reflexión y comunión, resaltándose el significado espiritual de la Cuaresma como tiempo de preparación y renovación, así como la importancia de iniciar el año escolar con ánimo y determinación para alcanzar las metas académicas y personales. Además, se recordaron las palabras inspiradoras del aguinaldo del Rector Mayor, "El sueño que hace soñar. Un corazón que transforma los lobos en corderos". Esta celebración marcó el inicio de un nuevo año escolar, fortaleciendo los lazos de comunidad y fe entre todos los miembros de esta querida institución educativa (www.institutodonbosco.cl).



PROYECTO ABRIENDO REDES PARA CONTINUAR CRECIENDO

La Pastoral Social Diocesana informa que, en este mes de marzo, se dará inicio a la ejecución del proyecto "Abriendo Redes para Continuar Creciendo", financiado por el Fondo Nacional de Cuaresma de Fraternidad.

El objetivo del proyecto tiene como finalidad que las mujeres jefas de hogar que se encuentren ejerciendo el cuidado de algún miembro de su familia, desarrollen competencias en habilidades de microemprendimiento para la generación de espacios productivos y recursos económicos que aporten a la solución de necesidades de su grupo familiar.

El proyecto contempla una cobertura de 18 participantes, mujeres jefas de hogar, que idealmente cuenten con algún emprendimiento propio y que se encuentren bajo el 40% de vulnerabilidad social. Las personas interesadas deberán inscribirse, antes del 20 del mes en curso en el Departamento de Pastoral Social, Obispado de Punta Arenas, calle Monseñor Fagnano N° 630 segundo piso (Ana Isabel Iturra Cuevas - Directora de Pastoral Social Caritas Magallanes).



ANA ISABEL ITURRA

ENCARGADA
DIOCESANA DE LA
PASTORAL DE ADULTO
MAYOR Y ASISTENTE
SOCIAL DEL OBISPADO
DE PUNTA ARENAS.

Te invitamos a confesarte y prepararte para celebrar la Pascua de Resurrección.

JUEVES 21 **VIVE EL**
marzo **SACRAMENTO DE**
DE 18:00 H - 19:30 H **LA**
2024 **RECONCILIACION**

P. MIGUEL ÁNGEL ROBLEDO, RIO TURBIO

P. MARCELO TOLEDO, 28 DE NOVIEMBRE

P. JUAN SOLÍS, P. NATALES

TODOS LOS MARTES A LAS 18:45 hrs EN LA CASA JUVENIL (Bulnes esq. Prat)

Conservando la Fe
CURSO DE FORMACIÓN CATÓLICA

"No podemos amar lo que no conocemos y sólo vivimos lo que amamos".

No podemos amar lo que no conocemos y sólo vivimos lo que amamos.

VIA CRUCIS ENCUENTRO MATRIMONIAL

La Comunidad de Encuentro Matrimonial de Punta Arenas invita a todas las parejas de la ciudad que hayan vivido un Fin de Semana, a la comunidad de Fátima, y a quienes deseen participar en el Vía Crucis

Viernes 22 de Marzo - 20 horas - Parroquia Nuestra Señora de Fátima.

Los esperamos, con mucha ilusión!!





«SI EL GRANO DE TRIGO CAE Y MUERE, DA MUCHO FRUTO»

Quinto Domingo de Cuaresma B



MORIR
para dar
VIDA

No es razonable buscar dolor y sufrimiento, sin embargo, sabemos que en la vida hay ciertos sufrimientos que tenemos que aceptar como consecuencia con nuestras tareas -una mujer tiene que pasar por los dolores de parto para traer un niño al mundo, los padres tienen que sacrificarse por sus hijos, las enfermeras que tienen que dedicarse a aliviar las penas de los enfermos. Sí, la semilla tiene que morir en el surco para dar vida a una nueva planta. Jesús nos invita a seguirle aceptando el dolor y los esfuerzos necesarios para llevar a cabo nuestra misión en la vida.

En tiempo de mucha infidelidad, Dios promete una nueva Alianza, una nueva unión de vida y amor de Dios con su pueblo. Se guiarán por la ley interior

de amor en sus corazones (**PRIMERA LECTURA**). Jesús tenía miedo al sufrimiento y a la muerte; sin embargo, los aceptó por lealtad al Padre y por amor a nosotros. Con su muerte nos trajo vida (**SEGUNDA LECTURA**). Muriendo en tierra, el grano de trigo produce una rica cosecha. Muriendo en la cruz, Jesús nos da vida eterna. También los discípulos de Jesús deben arriesgar sus vidas por los demás (**EVANGELIO**).

PRIMERA LECTURA: Jeremías 31,31-34

Llegarán los días -oráculo del Señor- en que estableceré una nueva Alianza con la casa de Israel y la casa de Judá. No será como la Alianza que establecí con sus padres el día en que los tomé de la mano para hacerlos salir del país de Egipto, mi Alianza que ellos rompieron, aunque yo era su dueño -oráculo del Señor-. Esta es la Alianza que estableceré con la casa de Israel, después de aquellos días -oráculo del Señor-: pondré mi Ley dentro de ellos, y la escribiré en sus corazones; yo seré su Dios y ellos serán mi Pueblo. Y ya no tendrán que enseñarse mutuamente, diciéndose el uno al otro: «Conozcan al Señor.» Porque todos me conocerán, del más pequeño al más grande -oráculo del Señor-. Porque yo habré perdonado su iniquidad y no me acordaré más de su pecado.

PALABRA DE DIOS

SALMO: 50,3-4.12-15

R. CREA EN MÍ, DIOS MÍO, UN CORAZÓN.

¡Ten piedad de mí, Señor, por tu bondad, por tu gran compasión, borra mis faltas! ¡Lávame totalmente de mi culpa y purifícame de mi pecado!

R.

Crea en mí, Dios mío, un corazón puro, y renueva la firmeza de mi espíritu. No me arrojes lejos de tu presencia ni retires de mí tu santo espíritu. **R.**

Devuélveme la alegría de tu salvación, que tu espíritu generoso me sostenga: yo enseñaré tu camino a los impíos y los pecadores volverán a ti. **R.**

SEGUNDA LECTURA: Hebreos 5,7-9

Hermanos: Cristo dirigió durante su vida terrena súplicas y plegarias, con fuertes gritos y lágrimas, a aquel que podía salvarlo de la muerte, y fue escuchado por su humilde sumisión. Y, aunque era Hijo de Dios, aprendió por medio de sus propios sufrimientos qué significa obedecer. De este modo, Él alcanzó la perfección y llegó a ser causa de salvación eterna para todos los que le obedecen.

PALABRA DE DIOS

EVANGELIO: Juan 12,20-33

Entre los que habían subido para adorar durante la fiesta, había unos griegos que se acercaron a Felipe, el de Betsaida de Galilea, y le dijeron: «Señor, queremos ver a Jesús.» Felipe fue a decírselo a Andrés, y ambos se lo dijeron a Jesús. El les respondió: «Ha llegado la hora en que el Hijo del hombre va a ser glorificado. Les aseguro que si el grano de trigo que cae en la tierra no muere, queda solo; pero si muere, da mucho fruto. El que tiene apego a su vida la perderá; y el que no está apegado a su vida en este mundo, la conservará para la Vida eterna. El que quiera servirme que me siga, y donde Yo esté, estará también mi servidor. El que quiera servirme, será honrado por mi Padre. Mi alma ahora está turbada. ¿Y qué diré: "Padre, líbrame de esta hora"? ¡Si para eso he llegado a esta hora! ¡Padre, glorifica tu Nombre!». Entonces se oyó una voz del cielo: «Ya lo he glorificado y lo volveré a glorificar». La multitud que estaba presente y oyó estas palabras, pensaba que era un trueno. Otros decían: «Le ha hablado un ángel». Jesús respondió: «Esta voz no se oyó por mí, sino por ustedes. Ahora ha llegado el juicio de este mundo, ahora el Príncipe de este mundo será arrojado afuera; y cuando yo sea levantado en alto sobre la tierra, atraeré a todos hacia mí».

PALABRA DEL SEÑOR

¡TU AYUDA
ES IMPORTANTE!

CAMPAÑA
CUARESMA DE
FRATERNIDAD

"Chile tiende la mano a
las familias vulnerables"



**AGENDA
DEL PASTOR**

Domingo 17: 12.15 y 19 hrs. Eucaristía en Catedral.

Lunes 18: 10.00 hrs. Eucaristía en el aniversario de la FACH en capilla Nuestra Señora de Loreto / 20.00 hrs. Consejo económico en Santuario de Jesús Nazareno.

Martes 19: 20.00 hrs. Eucaristía en la Comunidad San José de Barranco Amarillo en su fiesta patronal.

Jueves 21: 10.40 hrs. Aniversario de la Fach en Plaza Muñoz Gamero.



**DIOS HABLA
CADA DÍA**

Lunes 18: Dn 13,1-9.15-17.19-30.33-62; Sal 22,2.1-6; Jn 8,1-11

Martes 19: 2Sam 7,4-5.12-14.16; Sal 88,2-5.27.29; Mt 1,16.18-21.24 (Solemnidad de San José, esposo de la Virgen María)

Miércoles 20: Dn 3,1.4-6.8.12.14-20.24-25.28; [Sal] Dn 3,52-56; Jn 8,31-42

Jueves 21: Gn 17,1-9; Sal 104,4-9; Jn 8,51-59

Viernes 22: Jer 20,10-13; Sal 17, 2-7; Jn 10,31-42

Sábado 23: Ez 37,21-28; [Sal] Jer 31,10-12.13; Jn 11,45-57